



GRAND MAGISTÈRE - VATICAN
ORDRE ÉQUESTRE DU SAINT-SÉPULCRE
DE JÉRUSALEM

Au service des pierres vivantes en Terre Sainte

Fondation de l'Ordre du Saint-Sépulcre dans les Caraïbes



De Jérusalem et du Saint-Sépulcre témoin de la Résurrection, les fidèles catholiques du monde entier entendent l'appel à se rapprocher de ce lieu si central dans la foi chrétienne. L'Ordre du Saint-Sépulcre, organisme central de l'Église, a reçu des Papes le mandat de soutenir l'Église en Terre Sainte, là où elle est née, et aujourd'hui les Chevaliers et Dames de l'Ordre qui ont répondu à cet appel sont présents dans une quarantaine de pays. La semaine dernière, le cardinal Fernando Filoni, Grand Maître de l'Ordre du Saint-Sépulcre, a présidé les célébrations de l'installation de la 65e réalité locale de l'Ordre, la première dans les Caraïbes, la Délégation Magistrale pour Saint-Domingue.

« Le fait de recevoir de cette communauté fervente l'expression de son intérêt pour rejoindre l'Ordre du Saint-Sépulcre tisse un beau lien entre cette île où fut fondée la première église d'Amérique, Rome, cœur de l'Église universelle, et l'Église Mère de Jérusalem », a souligné le cardinal Filoni lors d'une rencontre avec la presse dominicaine.



Le 23 mai, le cardinal Fernando Filoni, accompagné du Gouverneur Général, l'Ambassadeur Leonardo Visconti di Modrone, du Vice-Gouverneur Général pour l'Amérique latine, Enric Mas, du Cérémoniaire du Grand Magistère, Mgr Adriano Paccanelli, et du responsable du Service Communication, François Vayne, a été reçu par le président de la République dominicaine, Luis Abinader, en présence des principales autorités locales, dont Carolina Majia, maire de Saint-Domingue. La rencontre a permis au Chef d'État dominicain, quelques jours avant sa rencontre avec le Saint-Père au Vatican, d'être informé des initiatives de l'Ordre dans la zone des Caraïbes et, en particulier, de la création de la Délégation Magistrale à Saint-Domingue. Issu d'une famille originaire du Liban, le Président a montré un grand intérêt pour les activités de l'Ordre en Terre Sainte et, en particulier, pour les initiatives d'éducation à la paix, si nécessaires dans tout le Moyen-Orient.



Les deux jours suivants, la magnifique Cathédrale Primatiale d'Amérique, signe de l'évangélisation de tout le continent, de l'Alaska à la Terre de Feu, a servi de cadre à la Veillée de Prière et à l'Investiture des nouveaux Chevaliers et Dames de l'Ordre. Le Grand Maître a investi l'archevêque métropolitain de Saint-Domingue, Mgr Francisco Ozoria Acosta, qui a pris la fonction de Grand Prieur, et la nouvelle Déléguée Magistrale, Juana Josefina Domínguez de Jesús, ainsi que huit autres membres (4 Chevaliers, 3 Dames et un ecclésiastique). Parmi les différentes autorités présentes aux cérémonies, le Lieutenant de la Lieutenance voisine pour le Mexique, Guillermo Macias Graue, a assisté et accompagné le processus de formation des nouveaux Chevaliers et Dames à Saint-Domingue.



« Saint-Domingue représente le premier pas concret dans la croissance de cette Institution pontificale dans les Caraïbes, a commenté le Gouverneur Général Visconti di Modrone, et renforce les liens dans cette région du monde grâce à la proximité et au soutien fraternel reçu de la Lieutenance pour le Mexique, qui a accompagné le processus de fondation de la Délégation Magistrale à Saint-Domingue et élargit déjà son horizon avec également la présence du premier Chevalier guatémaltèque investi. »

La visite s'est achevée par une messe d'action de grâce le dimanche 26 mai au sanctuaire de Notre-Dame d'Altagracia à Saint-Domingue. Au terme de la messe dominicale, le Gouverneur Général a remis aux nouveaux Membres leurs diplômes, avant un moment de prière communautaire à côté de la reproduction de l'image mariale exposée en hauteur derrière l'autel. L'image originale, profondément aimée par les habitants de Saint-Domingue qui, à Higüey, dans l'est de l'île, ont construit en 1572 le premier sanctuaire du pays pour l'accueillir, nous renvoie directement à la Terre Sainte : Marie à Bethléem recueillie devant l'Enfant Jésus qui nous montre le chemin.

(Mai 2024)